

FICHE BIBLIQUE

« Venez, les bénis de mon Père » (Mt 25,34-40)

1. Le contexte

L'ensemble du chapitre, dont sont extraits ces quelques versets, a une tonalité propre aux récits du Livre de l'Apocalypse. Ces récits cherchent à exhorter les disciples à tenir jusqu'au bout, sans abandonner face aux difficultés, ni sombrer dans la tiédeur par lassitude. Ce récit, qui s'apparente à un récit apocalyptique, nous « dévoile » comment attendre la venue du Christ dans la gloire.

Nous sommes ici renvoyés à la règle d'or (Mt 7,12) : « Tout ce que vous voudriez que les autres fassent pour vous, faites-le pour eux, vous aussi » et à la parabole de la maison bâtie sur le roc : « Il ne suffit pas de me dire : "Seigneur, Seigneur ! pour entrer dans le Royaume des cieux ; mais il faut faire la volonté de mon Père qui est aux cieux » (cf. Mt 7,21-27).

Nous sommes dans l'ignorance du jour où le Seigneur doit venir, mais il ne faut pas être insensés comme l'homme qui a bâti sa maison sur le sable, il faut mettre en pratique les paroles de Jésus, ne pas oublier que la foi chrétienne se manifeste par un « agir » résumé dans l'amour du prochain.

2. Au fil du texte

Le « Fils de l'homme » est le nom que porte, dans l'apocalypse juive, ce personnage céleste qui doit venir à la fin des temps pour le Jugement. Jésus s'est discrètement désigné lui-même de cette façon pour annoncer sa venue dans la gloire. Et voici que ce Fils de l'homme devient « le Roi », qu'il parle de « son Père » et qu'on lui dit : « Seigneur ». Dans l'Écriture, le titre de Roi est celui de Dieu, seul juge de son peuple, ou du « Messie-Roi » selon les prophètes. La communauté chrétienne donnera le titre de Seigneur au Ressuscité, le Christ glorieux qui doit venir à la fin des temps.

Ce personnage qui apparaît entouré de gloire a souffert, nous est-il rappelé, de la faim, de la soif ; il a connu l'exil, le dénuement, la maladie, l'emprisonnement. Il nous est dévoilé que ce personnage, qui doit apparaître dans la gloire, a connu jadis la Passion et il la connaît encore chaque jour. C'est la Passion que supportent tous ces êtres douloureux, ces pauvres, ces affligés, ces affamés, ces persécutés qui subissent mépris, injures, exclusion ou qui sont abandonnés à leurs épreuves, à leur condition de déshérités. Ces malheureux sont si proches de Jésus qu'il les appelle « ses frères ».

Tous ces « petits », ces pauvres, Jésus, dans les Béatitudes, les a proclamés bienheureux parce que le Royaume leur est destiné ; non en raison de leurs vertus ou de leurs mérites, mais du fait de leur condition même ; ils sont aimés de Dieu d'un amour préférentiel. Le signe en est le témoignage que Jésus leur donne lui-même par ses paroles et par ses actes, témoignage de cet amour du Père, porté par prédilection à ceux que le monde méprise ou qu'il oublie.

Au sein de leurs épreuves, des êtres en souffrance ont été visités, réconfortés, soutenus pour le seul motif qu'ils avaient faim et soif, qu'ils étaient sans vêtements et sans abri, étrangers ou en prison. Ce comportement humain, simplement humain, atteint Jésus en personne, toujours infiniment solidaire de ces petits, « ses frères ». « Qui vous accueille m'accueille ; et qui m'accueille accueille Celui qui m'a envoyé », dit Jésus (Mt 10,40). Aussi donne-t-il le titre de « bénis » du Père à tous ceux qui l'ont servi dans ses frères.

FICHE BIBLIQUE (suite)

« Venez, les bénis de mon Père » (Mt 25,34-40)

3. Appropriation personnelle

- Qu'est-ce qui dans ma vie m'aide à vivre ces quelques versets ?
- « Nous ignorons le jour et l'heure de sa venue, n'attendons pas le dernier moment pour engager notre vie dans le bon sens, car l'amour est la vraie mesure de notre vie et la vraie mesure du jugement. En nous mettant au service de notre prochain, celui qui a besoin de notre soutien et de notre aide, nous communions à l'amour gratuit du Père manifesté en Jésus Christ. » Comment est-ce que je reçois cette affirmation ?
- En quoi est-ce une Bonne Nouvelle ?

4. Prière

Dieu notre Père, ton Royaume ne doit rien à la richesse, au prestige et à la puissance de ce monde. Tu nous as révélé dans le Christ qu'il est réservé aux petits et aux pauvres, « ses frères », et à tous ceux qui auront su prendre leur parti, ceux que Jésus ton Fils nomme les « bénis de mon Père ».

Nous ne pouvons pas t'aimer sans aimer notre prochain. Que pouvons-nous t'offrir sinon ce que nous pouvons apporter à nos frères en humanité ? Tu nous invites au respect de tous les hommes, apprends-nous le service désintéressé de ceux qui souffrent de quelque peine que ce soit. Amen.